

Intendants des Mystères de Dieu

Que tout homme pense ainsi à notre égard, qu'il nous tienne pour des serviteurs de Christ et des intendants des mystères de Dieu. De plus, il est demandé aux intendants d'être trouvés fidèles. (1 Corinthiens 4:1-2).

La Bible parle beaucoup du sujet de l'intendance. Un intendant était le gérant d'une maison ou d'un domaine. J'ai rencontré le gérant d'une des familles aristocratiques du pays pendant mon travail. Il avait la responsabilité de vastes étendues de terres et de ressources. Mais c'était un homme accessible, direct et sans effort. L'apôtre Paul utilise l'expression « serviteurs de Christ et intendants des mystères de Dieu ». « Serviteurs de Christ » englobe l'humilité et la dignité des apôtres et de leurs collaborateurs. Les « intendants des mystères de Dieu » englobent leur ministère en révélant ce qui était auparavant caché jusqu'à la révélation de Jésus-Christ à travers la prédication de l'Évangile et en déclarant « tout le conseil de Dieu » (Actes 20:27). L'intendance s'appliquait également à l'office des anciens et des évêques : « Car il faut qu'un évêque soit irréprochable, comme intendant de Dieu, non adonné à son sens, non colérique, non adonné au vin, non violent, non avide d'argent, mais hospitalier, aimant le bien, sobre, juste, pieux, continent, tenant ferme la fidèle parole selon la doctrine, afin qu'il soit qu'il soit capable, tant d'exhorter par un sain enseignement que réfuter les contredisants » (Tite 1:7-9). Et tous les chrétiens sont les intendants de Christ. « Suivant que chacun de vous a reçu quelque don de grâce, employez-le les uns pour les autres, comme de bons dispensateurs de la grâce variée de Dieu » (1 Pierre 4:10).

Dans la première partie du chapitre, l'intendance peut être décrite sous quatre rubriques, la commission, la fidélité, la responsabilité et l'humilité des intendants de Dieu. Ces caractéristiques sont des qualités spirituelles vitales nécessaires à une bonne intendance. Par la grâce de Dieu, nous sommes mandatés pour être des intendants. C'est un honneur et qui doit être fidèlement honoré. « De plus, il est demandé aux intendants d'être trouvés fidèles » (v. 2). C'est une caractéristique de Dieu, « Grande est ta fidélité » (Lamentations 3:23), de Christ notre « fidèle souverain sacrificateur » (Hébreux 2:17) et une caractéristique du fruit de l'Esprit, « l'amour, la joie, la paix, la longanimité, la bienveillance, la bonté, la fidélité », (Galates 5:22). La confiance et la fiabilité ne devraient jamais

manquer parmi le peuple de Dieu.

Paul était avant tout responsable devant Dieu de son ministère, « mais celui qui me juge, c'est le Seigneur » (v.4). Et il attendait avec impatience le jour où, dans l'esprit de l'intendant de la parabole des talents, il pourrait dire au Sauveur : « Seigneur... regarde, j'ai gagné cinq autres talents ». Il se réjouissait de sa responsabilité et de sa reddition de comptes au Seigneur, sachant que le Seigneur est le juge parfait de nos pensées, nos paroles et nos actions. Enfin, son intendance s'est accomplie avec humilité. Mon collègue, gérant du domaine ducal, se présentait aux réunions dans un vieux pull usé aux coudes. Il était engagé dans son travail, pas dans son statut. Paul était anxieux de ne pas s'occuper de lui-même. Dieu lui a donné le don d'intendance et la capacité et le pouvoir d'assumer sa responsabilité avec l'humilité de Christ. Que le Seigneur nous garde fidèles, responsables et humbles dans l'intendance qu'il nous a appelés à accomplir. « Et quoi que vous fassiez, faites-le de bon cœur, comme pour le Seigneur et non pour des hommes, sachant que du Seigneur vous recevrez la récompense de l'héritage ; car vous servez le Seigneur Christ » (Colossiens 3:23-24).

Gordon D Kell